



## Assemblée générale

Distr. générale  
12 juillet 2011  
Français  
Original : anglais

---

**Soixante-cinquième session**  
Point 11 de l'ordre du jour  
**Le sport au service de la paix  
et du développement**

### **Lettre datée du 11 juillet 2011, adressée au Secrétaire général par le Représentant permanent de l'Ouzbékistan auprès de l'Organisation des Nations Unies**

J'ai l'honneur de vous faire tenir ci-joint un rapport sur la promotion du sport, priorité sociale du Gouvernement de l'Ouzbékistan (voir annexe).

Je vous serais obligé de bien vouloir faire distribuer le texte de la présente lettre et de son annexe comme document de la soixante-cinquième session de l'Assemblée générale, au titre du point 11 de l'ordre du jour.

Le Représentant permanent  
de la République d'Ouzbékistan  
(*Signé*) Murad **Askarov**



**Annexe à la lettre datée du 11 juillet 2011 adressée  
au Secrétaire général par le Représentant permanent  
de l'Ouzbékistan auprès de l'Organisation  
des Nations Unies**

[Original : russe]

**La promotion du sport : une des grandes priorités  
des ministères du domaine social de l'Ouzbékistan**

Il n'est pas exagéré de dire que l'Ouzbékistan est aujourd'hui un pays de champions. Depuis l'indépendance, la République ne ménage pas ses efforts pour promouvoir le sport, y compris auprès des enfants et des jeunes. D'après la revue *Narodnoe slovo*, non seulement nos sportifs ont eu l'occasion de participer à des compétitions internationales prestigieuses, mais toutes les conditions sont réunies pour qu'ils deviennent de véritables professionnels dans leur discipline, remportent de brillantes victoires pour leur pays et décrochent des titres de champion du monde et d'Asie.

Les noms de sportifs aussi éminents et talentueux que Rishod Sobirov, champion du monde incontesté de judo dans la catégorie des moins de 60 kilogrammes, Vadim Menkov, meilleur canoéiste du monde selon la Fédération internationale de canoë, Artur Taymazov, double champion olympique de lutte libre, Akgul Amanmuradova, meilleure joueuse de tennis d'Ouzbékistan, Rustam Kasimdjanov, champion du monde d'échecs en 2004 selon la Fédération internationale des échecs (FIDE), le nageur Serguei Pankov, la gymnaste Ulyana Trofimova, médaille d'argent aux Jeux asiatiques et médaille de bronze à la Coupe du monde de gymnastique rythmique, Odil Ahmedov, footballeur milieu de terrain, Elshod Rasulov, champion du monde junior de boxe, et, bien entendu, Ravshan Irmatov, arbitre international désigné meilleur arbitre de la Coupe du monde de football de 2010 après avoir arbitré le match de demi-finale, ainsi que bien d'autres, figurent de longue date dans les annales nationales et mondiales du sport, et champions et médaillés olympiques ont donné à notre pays une renommée allant bien au-delà de ses frontières. En Ouzbékistan, c'est le Président Islam Karimov lui-même qui veille à la promotion du sport. Aujourd'hui, nombre de jeunes gens rêvent de suivre les pas de nos athlètes et de devenir des champions.

**Hiérarchisation des priorités**

À l'heure actuelle, dans notre pays, les spécialistes établissent une distinction entre les disciplines olympiques prioritaires et les disciplines olympiques potentielles. Les premières sont le judo, la lutte libre et gréco-romaine, la boxe, la gymnastique rythmique et sportive, le trampoline, le canoë-kayak, le taekwondo, l'haltérophilie et l'athlétisme. Ces disciplines sont considérées comme prioritaires car ce sont celles dans lesquelles les sportifs ouzbeks sont capables de gagner une médaille d'or, d'argent ou de bronze.

La natation, l'aviron, le tir, le tennis et le cyclisme (sur piste et sur route) font partie des disciplines potentielles, dans lesquelles les athlètes sont susceptibles de gagner le droit de participer aux Jeux olympiques et d'y obtenir des résultats honorables.

Compte tenu de ces impératifs et de ces priorités, l'Ouzbékistan continue actuellement de soutenir et de promouvoir le sport sur le plan national, comme le dit Roman Itskov, conseiller du Président du Comité olympique national de l'Ouzbékistan. L'un des documents fondamentaux à cet égard est le décret présidentiel sur l'entraînement des athlètes ouzbeks en vue de leur participation à la trentième édition des Jeux olympiques d'été et à la quatorzième édition des Jeux paralympiques d'été, qui se dérouleront à Londres (Grande-Bretagne) en 2012.

Ce document sanctionne un programme d'entraînement progressif des sportifs ouzbeks en vue de leur participation à ces jeux. Ce programme vise tout particulièrement à mettre en œuvre des mesures tendant à améliorer la sélection des jeunes talents parmi les membres des équipes et des clubs sportifs, notamment dans les régions de la République, à structurer leur entraînement afin d'accroître leurs performances et à créer les conditions nécessaires à la formation d'un vivier de sportifs en continuant de favoriser le développement des écoles spécialisées dans l'enseignement du sport et les universités olympiques. Il prévoit également de doter les fédérations olympiques d'infrastructures et d'installations sportives, de procéder à leur nécessaire modernisation, de les équiper en matériel et en équipements sportifs conformes aux normes mondiales et d'améliorer le dispositif d'alimentation et de suivi médical spécialisés des sportifs. En outre, en vue de soutenir et de promouvoir les disciplines olympiques dans le pays, le programme prévoit de solliciter le parrainage de grandes entreprises et de représentants du secteur privé.

### **Les origines des victoires sportives**

Selon les spécialistes, les victoires sportives de l'Ouzbékistan s'expliquent par la très grande importance que les autorités du pays attachent au développement du sport pour les enfants et les jeunes.

Ce n'est pas un hasard si le président de la Fédération internationale des échecs, Kirsan Ilioumjinov, s'est dit enthousiasmé par la grande attention que l'Ouzbékistan accordait au sport pour les enfants et les jeunes, car cela signifiait que le pays ne se contentait pas de prendre soin des générations futures, mais qu'il avait à cœur que celles-ci soient réfléchies et épanouies.

C'est en favorisant la pratique sportive chez les enfants que l'on garantira les victoires futures du sport ouzbek et élargira son rayonnement sur la scène internationale. C'est également ce qu'a souligné le Président du pays lors d'une réunion du Conseil d'administration du Fonds pour la promotion du sport enfantin, qui s'est tenue au premier semestre de cette année. Il a en outre été dit à cette réunion que le sport était en train de devenir, pour la nation et le peuple, le moyen le plus efficace de démontrer leur potentiel et de faire progresser la fierté et la dignité nationales.

L'analyse de l'activité du Fonds pour la promotion du sport enfantin révèle que l'accent est largement mis sur la poursuite d'importantes activités dans le domaine de l'éducation physique et sportive, qui consistent en particulier à promouvoir plus avant le sport pour les enfants, à construire des stades et des complexes sportifs modernes dans les villes et villages, à les doter d'équipements et à y recruter des entraîneurs et des instructeurs hautement qualifiés. Ainsi, l'exécution du programme de construction, de modernisation et de rénovation à grande échelle d'installations sportives destinées aux enfants et de piscines a permis de mettre en service 95 installations et piscines en 2010, dont 61 en zone rurale. En outre, quatre

installations sportives destinées aux enfants ont pu être ouvertes grâce aux ressources économisées.

Il convient également de remarquer que cette année, sur la proposition du Président Islam Karimov, la manifestation sportive « Barkamol avlod » s'est tenue, pour la première fois, dans la région de Sourkhandarya. Cette grande rencontre de la jeunesse a pour nous une importance considérable sur les plans sociopolitique et spirituel, car elle contribue à former une génération de jeunes gens épanouis et équilibrés.

Toute une série de nouveaux complexes sportifs pour enfants ont d'ailleurs été construits dans la ville de Termez.

Une salle polyvalente d'une capacité de 10 000 places dotée d'un terrain de football et d'une piste d'athlétisme a ainsi été construite, tandis que le complexe sportif Kurash a été remis à neuf.

Par ailleurs, le programme 2011 de promotion du football a pour objectif d'ouvrir des sections pour enfants et adolescents dans les clubs professionnels de football des régions d'Andijan, de Namangan et de Samarkand. De plus, les ressources du Fonds devraient permettre de financer cette année la construction, la rénovation et la remise à neuf de 149 installations sportives, soit 130 installations destinées aux enfants et 19 piscines, dont 118 seront érigées en zone rurale.

En outre, des efforts sont tout particulièrement déployés pour doter les installations sportives du matériel nécessaire. Entre 2003 et 2010, les ressources du Fonds ont permis de doter de matériel et d'équipements sportifs 1 199 nouvelles installations sportives destinées aux enfants, pour un montant de 18,91 milliards de sum.

Une action nationale de grande ampleur est actuellement menée en vue d'inciter garçons et filles à faire du sport régulièrement. Le nombre d'élèves de 6 à 15 ans pratiquant un sport ou une activité physique a ainsi atteint 1,6 million en 2010, ce qui représente 34,5 % des enfants, contre 29,2 % en 2008; chez les filles, ce chiffre est passé de 24,1 % à 30,9 %.

La création de fédérations régionales de gymnastique et de gymnases dans les localités a permis aux filles d'accéder plus facilement à la pratique des sports féminins. Ainsi, au cours des deux dernières années, le nombre d'adeptes de la gymnastique rythmique a triplé. Le nombre de filles qui consacrent leur temps libre au tennis de table et à la natation est également en augmentation.

### **Résultats et réalisations**

Il est logique que la promotion du sport enfantin en Ouzbékistan donne des résultats. Pour la première fois de son histoire, l'équipe nationale de football figurait parmi les quatre meilleures équipes lors de la Coupe d'Asie tenue au Qatar. L'équipe nationale junior de l'Ouzbékistan a remporté la médaille d'argent à la coupe d'Asie, gagné le droit de participer à la Coupe du monde au Mexique où, ayant brillamment joué, elle a terminé première de sa poule, a atteint les quarts de finale et a battu les équipes junior de la République tchèque, des États-Unis et de l'Australie – l'un des principaux exploits de nos juniors. En outre, pour la deuxième fois consécutive, l'équipe ouzbèke a remporté la Coupe du monde de football amputé.

De plus, l'équipe d'aviron ouzbèke s'est récemment illustrée en raflant plusieurs médailles à Singapour, où s'est déroulée la Coupe d'Asie. Quant à la victoire que nos jeunes ont remportée sur Viswanathan Anand, elle a réellement fait sensation : rien n'aurait permis d'imaginer qu'un écolier de 10 ans et une étudiante de 20 ans battraient le champion du monde d'échecs en titre, même dans deux parties simultanées. Comme le font remarquer les experts, ces résultats sont l'aboutissement logique d'une initiative d'envergure.

D'après les spécialistes, la visite du Chef de l'État dans le club de football Nasaf au cours de son déplacement dans la région de Kashkadarya, qui avait pour but de constater les résultats des réformes socioéconomiques menées dans le pays, est également devenue un événement emblématique. En s'entretenant personnellement avec les entraîneurs et les joueurs de cette équipe, le Président Islam Karimov a montré que la politique de soutien et de promotion du sport dans le pays faisait partie des priorités et qu'elle ne cesserait de se voir accorder une attention toute particulière.

Remarquons également que, compte tenu du rapide développement du football dans notre pays, la FIFA a pris la décision historique de confier à l'Ouzbékistan l'organisation de la Coupe du monde 2012 de football féminin des moins de 20 ans. Cette décision a bien entendu suscité une explosion de joie parmi les passionnés de football et les sportifs eux-mêmes. Par quels exploits les sportifs ouzbeks se distingueront-ils encore? Nous ne tarderons pas à être témoins de leurs prochaines prouesses!